

Jornada Estratégica Consejo Asesor

Hacer que el poder rinda cuentas. Una estrategia global contra la corrupción de T.I.

La jornada fue presidida por Susana Sierra, presidenta de Chile Transparente, Drina Rendic, presidenta del Consejo Asesor y Alberto Precht, Director Ejecutivo de la organización, y contó con la presencia de Tamara Agnic, Raúl Ferrada y Fernando Coloma en su calidad de miembros del directorio, Anita Holuigue, Eliana Rozas, Eliel Hasson, Francisca Alessandri, Guillermo Holzmann, Javiera Parada, María Olivia Recart, Mercedes Ducci, Miguel Schloss, Raúl Alcaino, Rodrigo Jordan, Soledad Alvear y Verónica Pinilla en su calidad de miembros del Consejo Asesor, y Camila Arenas, Pamela López, Francisca González, Tania Tabilo y Valeria Machmar en su calidad de miembros del Equipo Ejecutivo.

“Hacer que el poder rinda cuentas” es la nueva estrategia global de T.I con una mirada a 10 años y que busca, principalmente, que todos los Capítulos se comprometan con la visión y los objetivos promovidos conformes a la realidad y al contexto de los más de 100 países en los que tiene representación.

Por dicha razón, es que se llevó a cabo la segunda jornada estratégica para debatir y reflexionar sobre como direccionar el trabajo de Chile Transparente ante los cambios mundiales y los desafíos acrecentados por la crisis sanitaria por el virus Covid-19, pero también, para enfocar los desafíos en la lucha contra la corrupción en Chile y el posicionamiento a futuro de la organización, que se materializó en tres preguntas abiertas para los participantes de la reunión que fueron divididos en 4 grupos para debatir y luego dar a conocer sus reflexiones sobre:

1. ¿Cuáles son los principales desafíos que enfrenta la lucha contra la corrupción en nuestro país?
2. ¿Cuáles son los desafíos que enfrentamos como Chile Transparente?
3. ¿Qué nos gustaría que digan de Chile Transparente en 10 años?

Sobre los desafíos en la lucha contra la corrupción, la conversación se centró en los cambios y desafíos que presentarán las sociedades de todo el mundo con escenarios sin precedentes, los que se verán fortalecidos por la desconfianza y la crítica ciudadana al *establishment*. También en atacar desde la base, con un cambio cultural profundo en el comportamiento y la conducta de los ciudadanos. Solo así, se podría generar una cultura pro-transparencia, y finalmente, en centrar el análisis y la atención en el crimen organizado y en el vínculo que están presentando las municipalidades con el narcotráfico y las bandas delictuales, instalando una agenda de corrupción y transparencia.

Sobre los desafíos que enfrenta Chile Transparente, el debate se centró en potenciar y visibilizar de forma positiva el sentido del poder que tienen las instituciones públicas y no solo como una lucha contra la corrupción, ya que existe el riesgo, de que el mensaje sea entendido por la ciudadanía como la disolución del poder. Asimismo, hay un desafío en el

Proceso Constituyente no solo para educar sobre la relevancia de estas temáticas en la integración a la Constitución, sino también en el proceso mismo y desarrollo de este. Se propone como alternativa informar a través de campañas comunicacionales con un rol claro del Capítulo como líder en la región y se apunta, a que este no solo sea conocido en los grupos de toma de decisión, sino también en la ciudadanía a nivel general.

Sobre la imagen y el posicionamiento de la organización a largo y mediano plazo, las opiniones se centraron en que Chile Transparente continúe siendo un espacio que proviene desde la sociedad civil, con un fuerte rol social ampliando la comunidad y como la organización que promovió el cambio cultural desde las bases, desde la infancia, en la sociedad chilena.

Finalmente, se le preguntó a cada uno de los integrantes de la jornada por los 7 objetivos de la estrategia planteada por T.I que deberían priorizarse a corto plazo en nuestro país:

1. Proteger los recursos públicos
2. Detener los flujos de dinero sucio
3. Garantizar integridad en la política 20
4. Impulsar la integridad empresarial
5. Perseguir la aplicación de la ley y la justicia
6. Expandir el espacio cívico para conseguir rendición de cuentas
7. Generar liderazgo comunitario contra la corrupción

Así, la mayoría concluyó, en primer lugar, a generar liderazgo comunitario contra la corrupción con una comprensión más reflexiva y con mejores líderes que encaminen esta batalla. En segundo lugar, a impulsar la integridad empresarial y a perseguir la aplicación de la ley y la justicia con igual cantidad de votos y, en tercer lugar, pero no menos importante, a garantizar integridad en la política 20.